



Manual de festejos para el
**BICENTENARIO DE LA INDEPENDENCIA
Y CENTENARIO DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA**

*La libertad es uno de los más preciosos dones
que a los hombres dieron los cielos, con ella no
pueden igualarse los tesoros que encierran
la tierra y el mar, por la libertad así como
por la honra se puede y debe aventurar la vida.*

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA

En este año de festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana, debe renacer en cada uno de nosotros la motivación histórica para valorar la lucha que hombres y mujeres iniciaron hace 200 y 100 años para obtener la libertad y nuestra identidad nacional. El Bicentenario traerá, en este 2010, reflexión histórica de nuestra realidad nacional.

Ser parte de la generación del bicentenario es afrontar los retos en la construcción, no sólo de un mejor Jalisco, sino de un país más justo, equitativo y democrático.

Hoy, la lucha por nuestra patria ya no es armada como en aquellos años, sino a través de los instrumentos que nos ofrece un nuevo sistema que aún no termina de consolidarse como un sistema plenamente democrático. Son los tiempos de trabajar gobierno y sociedad con toda la fuerza del Estado, con la unión de los tres órdenes de gobierno sin distinciones de partidos, para romper las cadenas de las nuevas esclavitudes como lo son la pobreza, la marginación, el crimen organizado, la violencia, el narcotráfico, el desempleo.

Debemos llevar la antorcha del bicentenario a los 125 municipios con un compromiso social firme por consolidar nuestra libertad y la justicia social en Jalisco. Unidos debemos eliminar las nuevas cadenas que retienen el desarrollo de la sociedad; ese es el compromiso para que este bicentenario no sea nada más una fecha conmemorativa extraordinaria, sino sea fuente de nuevos compromisos y de responsabilidad para consolidar nuestra democracia con justicia.

El *Manual del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución* reúne propuestas de actividades y programas que plantean un recorrido por los hechos acontecidos durante 200 años de nuestra historia. Un manual que hace hincapié en aquellos sucesos en los que nuestro estado, cuna de la historia de México, se vincula con la conformación de una sociedad libre, a través de los personajes y hechos del movimiento independiente en los municipios de Jalisco.

La coordinación entre el Gobierno de Jalisco, los municipios y los diferentes organismos estatales dotarán de prestigio e imagen las celebraciones del bicentenario, para promover la implementación de la "Semana Municipal del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución", durante la cual se desea que se realicen eventos educativos, deportivos, culturales y cívico sociales, con la finalidad de que a partir de estas festividades los jaliscienses descubran por qué es tan importante celebrar el Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución Mexicana.

Ha llegado el momento de que México celebre esta gran fiesta y Jalisco lo hace con alegría y compromiso sin igual: aportar el progreso a esta gran patria mexicana. Ese es el gran reto que tiene México y que tiene Jalisco a 200 años de esta gran fiesta que Hidalgo inició y que hoy celebramos.

¡Viva México! ¡Viva Jalisco!

Lic. Fernando A. Guzmán Pérez Peláez
Secretario General de Gobierno